

Puntarenas y Limón

«Lupus», un colaborador inteligente de EL HERALDO, se refirió en la pasada edición de este bisemanario, a la actitud de nuestros hermanos de puerto Limón, en lo referente a lo dispuesto con toda justicia por el señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento, de que las mercaderías que gocen de franquicia de impuestos aduaneros deben forzosamente que ser trasportadas en el ferrocarril nacional. Los habitantes del Puerto del Atlántico han acudido en demanda de auxilio ante la Cámara de Comercio para que gestione la revocatoria de de aquella disposición.

Ese acuerdo —dicen los limonenses— «nos arruina».

Y es que nuestros hermanos del litoral atlántico, no quieren conformarse con la suerte que les ha cabido en la época de crisis mundial, y atribuyen el decaimiento que experimentan, a determinaciones oficiales basadas en principios de justicia, que favorecen, no a Puntarenas, sino a una empresa nacional, —el ferrocarril al Pacífico— cuyo desastre económico está a la vista de todos.

Tuvo Puerto Limón una larga época de auge: Era, y aún es, la sede de poderosas compañías; en abundancia circulaba el oro americano, los cultivos de bananos y del cacao, proporcionaban trabajo y buenas entradas a los trabajadores en su mayoría gentes de color; el movimiento marítimo era grande, y todo ello le daba cierta preponderancia sobre Puntarenas. Hasta los sueldos de los empleados públicos, siendo iguales las funciones, eran mayores para los del atlántico. Y Puntarenas jamás hizo la más leve protesta por el auge que adquiría Puerto Limón, no obstante que más que nacional, parecía su suelo extranjero.

Llevábamos nosotros una vida llena de estrecheces, sin tener dos muelles, ni terrenos para siembra de cacaotales; ni ni bananos, ni pesca de Carey, ni nada.

De repente el turbión de la crisis azota a las naciones, y a Costa Rica le toca parte no pequeña en el cataclismo. Sufren los efectos de la mala situación todas las provincias del país. Cada una procura salvarse del naufragio, y el Gobierno procura salvar el país. Se toman medidas para evitar el completo desastre del ferrocarril obligando por él el transporte de determinados artículos, y pegan el grito nuestros hermanos limonenses, echándonos la culpa de lo que les pasa.

Lo que ocurre, como muy bien lo dijo «Lupus», es que ni Puntarenas flota ni Limón se hunde, sino que se salva una empresa nacional.

Para Limón indudablemente, ha llegado el período de las siete vacas flacas, sin que se haya presentado el de las gordas para el Puerto del Pacífico. Sensible es, en verdad, pero hay que conformarse con la suerte que a cada uno cabe en el concierto mundial, y tener fe y esperanza de que la tormenta pasará pronto, y con la alborada del nuevo día, vendrá el resurgimiento que deseamos por igual para Limón y para Puntarenas, ya que ambos somos parte integrante del amado territorio costarricense.

Fué destituido el Tesorero Municipal de Osa

Las denuncias de serias irregularidades ocurridas en el Cantón de Osa, de parte de la Municipalidad, han dado como resultado un acuerdo destituyendo al Tesorero Municipal, don José Ana Granados. Es este un cumplido funcionario que no ha querido prestarse a manejos que ha considerado ilegales, y ha rehusado el pago de algunos giros expedidos sin causa justificada. Para disponer la separación, se ha echado mano del socorrido expediente de no haber sido enviados unos cuadros de movimiento económico.

Sabido es que la Municipalidad

de Osa ha omitido, por más de un año, enviar a la Gobernación copia de las actas que ha celebrado, razón por la cual el señor Gobernador se ha visto precisado a exigir de aquella Municipalidad la observancia estricta del registro apuntado, y creyendo que todo era obra del Tesorero, dispuso la destitución, sin tomar en cuenta que esos funcionarios no son susceptibles de remoción, si no es por causa justificada. El señor Granados ha apelado del acuerdo. Con este motivo se revolverá el cotarro en Osa y se sabrán noticias de gran calibre.

Sexto aniversario

Seis años se cumplieron el 29 del mes recién pasado, de haber dejado de existir en San José, el joven Rodrigo Zelaya Adam, quien constituía una verdadera esperanza para la patria, esa esperanza que ofrece una juventud estudiosa.

La muerte del joven Rodrigo llenó de luto tanto a sus padres, Licenciado don Ramón Zelaya y Madame Andree Adam de Zelaya, a sus hermanos, al extenso círculo de las amistades de la familia, y no ha sido suficiente el tiempo transcurrido, para borrar el recuerdo de cariño que se le profesó en vida y se le sigue guardando a través de la tumba.

EL HERALDO, con ocasión del luctuoso aniversario, se asocia a la familia doliente.

Una bomba para el cuerpo de bomberos voluntarios

Fué por gestiones que hizo don Abel Salazar Fernández, ante el señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento, Licenciado León Cortés, que este funcionario ofreció donar al cuerpo de bomberos voluntarios una bomba del Gobierno.

A provechando la llegada de don León a Puntarenas, el sábado último, una comisión designada por la Directiva del cuerpo, visitó al señor Cortés, para rogarle la entrega del aparato, y ese caballero manifestó que se recomendará a alguien en San José, para recibirla, lo que hará el cuerpo con toda prontitud, siguiendo el adagio que dice: «cuando te ofrezcan la vaquilla, corre por la soguilla.»

Alcalde 2o. suplente de Osa

Acéfala estaba la plaza de Alcalde 2o. suplente de Osa, con residencia en Puerto Jiménez, razón que impedía al propietario solicitar una licencia que le urgía, para ausentarse de su jurisdicción.

Con conocimiento de ello la Corte Suprema de Justicia, procedió en su sesión ordinaria del lunes recién pasado, a nombrar el Alcalde suplente, recayendo la elección en el señor Máximo Alvarez Rivera.

Ante el señor Juez Civil de esta Provincia prestó el nuevo funcionario la protesta de ley, y marchó al lugar donde desempeñará sus deberes.

Es muy posible que en el presente mes ejerza funciones, porque el propietario, como queda dicho, tiene necesidad de realizar un viaje al interior, previa la licencia que habrá de concederle la Corte.

Fuga de reos en San Lucas

Al pasar, el 28 de junio último, lista general de reos, en el penal de San Lucas, dejaron de responder al llamado Eligio Reyes Enríquez, Máximo Acosta Torres, Julio Selva López y Ruffus Bryan Cosit.

Inmediatamente que se echó de ver la ausencia, se organizó la búsqueda por medio de comisiones nombradas. Se logró, después de larga brega, capturar a Acosta, a Silva y a Ruffus, pero no a Reyes, quien se supone que se haya ahogado.

Es muy aventurado para los reos, emprender la fuga, porque el trecho de mar que tienen que cruzar para ganar la orilla más próxima, es enorme, y no todos tienen la suficiente resistencia para soportar el embate de las olas, ni para nadar con éxito hasta encontrar tierra firme.

El penal carece de una embarcación apropiada para hacer

viajes, lo que en casos como el que queda apuntado, dificulta mucho la persecución de los prófugos. Muy oportuno sería proporcionar al presidio una lancha de gasolina.

UNA REVISTA LITERARIA EN PREPARACION

Como medio de colaborar en la celebración de las solemnes fiestas de la Virgen del Mar, don Ricardo Molina trata de sacar a luz pública en esos días, una revista literaria, ilustrada con infinidad de grabados.

El material de lectura será seleccionado, y ya ha solicitado a muchos escritores de esta localidad, su colaboración.

Conocedor de esa clase de trabajos, el señor Molina, ofrecerá al público algo soberbio.

Justicia ante todo

Mientras en otros lugares de la República se irrespeta el secreto de la correspondencia y se violan piezas postales certificadas, para extraer de ellas los valores que encierran, en la Administración de Correos de Puntarenas se procede con toda corrección, ganando de día en día, confianza en el público. Y es porque el personal que presta servicios en esa dependencia oficial, es, sin excepción, honrado.

No ha habido hasta ahora la menor queja contra los empleados, porque todos ellos ponen sus empeños en realizar una obra eficiente.

Un deber de justicia nos pone en el caso de hacer esta manifestación pública, para señalar como un ejemplo de pureza, la marcha de la Administración de Correos de Puntarenas, tanto en la pasada como en la presente administración.

El correo es una de las dependencias que debe ofrecer toda clase de seguridades al público en lo referente a las piezas postales que por ella pasan, y eso lo palpamos aquí.

Pago de sueldos

Hoy comenzó el Banco de Costa Rica a pagar los sueldos de los empleados públicos, correspondientes al mes de junio que acaba de pasar.

Por disposición de la Subsecretaría de Estado en el despacho de Hacienda, el pago se efectuará en esta forma:

Viernes 10 de julio, giros no mayores de ₡ 50.00; Sábado 2, giros no mayores de ₡ 100.00; Lunes 4, giros no mayores de ₡ 200.00, y Marte 5, todos los demás.

La puntual satisfacción de los pagos de sueldos y jornales de servidores de la Nación, hace experimentar en el comercio una reacción favorable por la movilización del medio circulante que vuelve puesto a las arcas fiscales en pago de impuestos, contribuciones y derechos de aduana.

Poco a poco va desapareciendo la aflictiva situación de los empleados, recibiendo sus sueldos religiosamente, lo que les permite hacer frente a sus compromisos, salvando así su crédito.

Nuevo Secretario de la Comandancia de Plaza

Por cuanto don Luis Emilio Guevara fué nombrado para desempeñar un puesto en la Aduana de aquí, dejando vacante la Secretaría de la Comandancia de Plaza, se nombró para servir esta última posición al señor Ernesto Norbeck Arnoldson, quien desde hace varios años ocupaba el destino de amanuense.

Larga y firme práctica adquirió el señor Norbeck, que ahora le sirve para desempeñar

con toda eficiencia la nueva posición.

Merecido ha sido por lo consiguiente, el ascenso que le confirió su superior, tomando en cuenta para ello, además de sus dilatados servicios, su competencia y sus magníficos antecedentes.

EL HERALDO hace presente su simpatía al nuevo Secretario de la Comandancia de Plaza, quien será un valioso colaborador de su jefe.

Tienda BOLA DE ORO

Su Gerente Rafael Ajoy

na resuelto el problema de esta crítica situación beneficiando a su estimable clientela

COMO

Rebajando los precios sin fijarse en la ganancia, para q'sus favorecedores puedan surtir sus necesidades con muy poco dinero

Sociales y personales

Los que viajan

De la capital regresó completamente restablecida de sus dolencias, la estimable señora doña Angela de Guerra.

—Del mismo lugar llegó doña Berta M. de López Canillo.

—De paso para Las Juntas saludamos al diputado don Hall Meckbell, buen amigo nuestro.

—De Heredia llegó don Alberto Chaverri.

—Doña Clementina de Venegas encuéntrase en el puerto.

—De San José llegaron al puerto don Enrique Hine y su señora esposa.

—Regresó de la capital la capital la señora Melitina de Molina y niño.

—Doña Selina de Schlager y niños regresaron de San José.

—De la capital regresó doña Luz R. de Quirós y su señorita hermana Carmen Rodán.

—Del mismo lugar don Pedro Jiménez y señora.

—Don Juan Sánchez Merino regresó de la capital.

—Del mismo lugar don Héctor Guevara Santos.

—Regresó de Cartago don Ignacio de la Cruz.

—A la capital regresó la señora doña Teresa de De la Guardia y sus simpáticos chiquitines.

—Marchó a Heredia don Francisco Dobles.

—De la capital llegó doña Delia M. de Güell.

—A su finca de Aranjuez regresaron don Roberto Morice y su señora esposa.

ENFERMOS

Continúa delirado el estimado Dr. Sergio Fallas. Hemos votos por su pronta mejoría.

—Va restableciendo de la reciente operación a que fué sometido, el buen amigo don Héctor Esquivel.

—Poco a poco va recobrando su salud en la capital nuestro particular amigo don Maccedonio Esquivel.

—La señora Claudia Bustillo de Gámez ha estado bastante delicada de salud. Que mejore.

Suscríbese y anuncie en El Heraldó

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Noya

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de JUNIO de 1932

BALLENA con escala en HUMO			BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas		Horas	Horas
Jueves 2	20	4 del 3	Miércoles 1	7	14
Lunes 6	22	6 del 7	Viernes 3	21	4 del 4
Jueves 9	24	8 del 10	Martes 7	24	7 del 8
Martes 14	4	12	Sábado 11	2	9
Jueves 16	19	3 del 17	Miércoles 15	6	13
Lunes 20	22	6 del 21	Viernes 17	21	4 del 18
Viernes 24	1	9	Martes 21	24	7 del 22
Martes 28	4	12	Sábado 25	2	9
			Miércoles 29	6	13

MANZANILLO			Chomes con escala en Sta. Juana		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Chomes
	Horas	Horas		Horas	Horas
Miércoles 1	9	16	Jueves 2	11	14
Sábado 4	10	17	Domíngó 5	13	16
Lunes 6	13	16	Martes 7	14	17
Miércoles 8	1	8	Jueves 9	4	7
Sábado 11	3	10	Domíngó 12	6	9
Lunes 13	7	10	Martes 14	8	11
Miércoles 15	7	14	Jueves 16	10	13
Sábado 18	10	17	Domíngó 19	13	16
Lunes 20	13	16	Martes 21	14	17
Miércoles 22	1	8	Jueves 23	4	7
Sábado 25	4	11	Domíngó 26	6	9
Lunes 27	7	10	Martes 28	8	11
Miércoles 29	7	14	Jueves 30	10	13

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesús
	Horas	Horas		Horas	Horas
Miércoles 1	9	14	Sábado 4	10	15
" 8	1	6	" 11	3	8
" 15	7	12	" 18	10	15
" 22	1	6	" 25	4	9
" 29	7	12			

PAQUERA			Corozal con escala en Lepanto		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Paquera	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas		Horas	Horas
Viernes 3	12	15	Domíngó 5	24	5 del 6
" 10	4	7	Ennes 13	5	10
" 17	11	14	Domíngó 19	24	5 del 20
" 24	5	8	Lunes 27	5	10

AVISO

Todos los servicios que preste esta Empresa deben ser pagados previamente. Para evitar perjuicios y demoras, se previene a los interesados que en lo sucesivo no embarcaren ganado cuyo flete no se haya arreglado previamente.

La Empresa

Tac Hing Lung Co.

ALMACEN DE ABARROTÉS IMPORTACION DIRECTA

Gerente, GIL CON

Apartado No. 72.

Puntarenas.

Teléfono 5

¡Mi felicidad: Ganado sano!



La debo al uso de los productos veterinarios de los laboratorios "Bayer-Meister-Lucius"

Para la **RENGUERA** Mal de caderas de los caballos, burros y mulas

NAGANOL M.R. (BAYER 205)

remedio de efectos comprobados en millares de bestias tratadas.

De venta en todas las buenas Droguerías. Solicite informes más amplios a

VICTOR FABIAN REPRESENTANTE EN COSTA RICA Apartado P. San José

Oportunidad

Magnífico local que fué antiguamente "Hotel Mc Adam", frente a las Bodegas de Alvarado. SE ALQUILA

Para informes, en la Cantina, La Eureka.

Puntarenas, 29 de Diciembre de 1931.

LA REINA

Fábrica de refrescos gaseosos y siropes de toda clase, elaborados con agua filtrada sistema Pasteur, y las mejores esencias europeas importadas directamente.

Déposit constante de la renombrada cerveza **TRAUBE**

— RENOVACION CONSTANTE —

Macedonio Esquivel

Propietario

Por si desea Usted utilizar mis servicios

* FRANCISCO L. ENRIQUEZ *

Agencias, Comisiones, Consignaciones, Representaciones, Cobros de Alquileres de Casas, Agencias de periódicos, Revistas nacionales y extranjeras. Cuenta con un órgano de publicida, el periódico EL HERALDO, en donde anunciará por su cuenta todos los negocios que se le encomienden.

SU LEMA SERA: BUEN TRATO, PRONTITUD, HONRADEZ, Y SERIEDAD EN TODO AQUELLO QUE ESTE A SU CARGO.

Teléfono N° 36.

Apartado 7

Dirección telegráfica: ENRIQUEZ

Puntarenas, Mayo de 1932.

GRAN HOTEL METROPOLI

SALUDA MUY ATENTAMENTE A SUS AMIGOS Y CLIENTES ABRIENDO NUEVAMENTE SUS PUERTAS COMO CENTRO DE CONFIANZA Y RESPETO PARA SUS FAVORECEDORES.

Víctor Céspedes Duke
Administrador Propietario

Teléfono 2061 San José Apartado 1193

CERVEZA TRAUBE

La poca importación de cervezas extranjera se debe a la espléndida clase que produce la

CERVEZA TRAUBE

siendo nuestro activo agente en ese puerto

Macedonio Esquivel

San José, C. R.

TALLER MECANICO "PUNTARENAS"

(Antes Calderon, frente al Aserradero Canal)

Ofrece al público sus servicios en reparaciones de cualquier máquina. Servicio esmerado.—Precios de situación.

También atendemos trabajos a domicilio.

WALTER AREND

Puntarenas, 15 de Febrero de 1931.

UNA PITONISA PRONOSTICO LA FORMA DE COMO MORIRIA MARTI

Con motivo de la fusilación del líder Martí, el «Diario del Salvador» refiere el siguiente hecho que en estos momentos tiene todos los visos de veracidad.

Fué una mañana de agosto de 1629 en la ciudad de Mérida, capital del estado de Yucatán en la República de México, donde Sandino, cuyo secretario era en aquellos días Agustín F. Martí, encontraba auxilio después de haber combatido durante dos años en las montañas segovianas. Dió la coincidencia que en el mismo hotel que estaba hospedado el guerrillero nicaragüense con los miembros de su estado mayor formado por Martí, Paredes, Estrada, Pabletich y otros amigos, vivía también en calidad de huésped transitoria una famosa pitonisa hindú ocupada en adivinar el porvenir y predecir la suerte.

En esos días Sandino y sus hombres discutían la conveniencia de volver a las Segovias y uno de ellos, supersticioso y desconfiado, propuso solicitar la opinión de la pitonisa en una de tantas ocasiones en que la enigmática sonrisa de la discípula de la célebre madame Thebes les invitaba a hacerlo.

Así fué como la adivinadora examinaba la mano de cada uno para en sus líneas palmares descifrar el porvenir. Al llegar a Martí, madame Dally después de examinar detenidamente, le dijo:

—«Usted morirá fusilado».

El vaticinio fué irónicamente comentado por los incrédulos sandinistas que lo tomaron por su lado cómico, y se cumplió la predicción.

Clases de Costura

A quienes interese, tengo el gusto de avisarles: que a partir del primero de Julio entrante, empezaré a dar clases de Costura, Corte, Dibujo y todo lo relacionado con este ramo.

Para más informes, dirigirse a la suscrita en su casa de habitación situada en los Altos de la antigua Agencia de Licores.

Hortensia de Guido.

Puntarenas, Junio de 1932.

Desea Representaciones Norteamericanas?

Nosotros obtenemos representaciones para Ud. Hoy ofrecemos la Agencia de un fabricante de toda clase de etiquetas, rótulos, sellos, etc.

Desea Comprar en los EE. UU?

Nos encargamos de compras al menudeo y al por mayor, no importa su volumen: desde 10 centavos hasta mercancía de cualquier valor. Despachamos por paquete postal o por flete. Nuestro departamento de compras sirve a millares de parroquianos en el extranjero.

Haga sus pedidos y encargos por nuestro conducto

(Nuestros banqueros: The Bank of America, New York)

ESCRIBANOS HOY MISMO

EXPORT MERCHANDISING CORP.

NO PIERDA TIEMPO

Con mandar sus trabajos

de impresos a la capital

En estos Talleres le ejecutaremos los que Ud. desee con prontitud, elegancia y esmero.

NUESTRO LEMA: CUMPLIMIENTO Y BUEN TRATO.

